

(English below)

## Se lanza el Sinodo que puede cambiar el mundo

Este día, Roma tiene la oportunidad de transformarse. La Amazonia ha llegado. Y la Iglesia está siendo invitada a escuchar. El Sínodo Especial sobre la Amazonía, convocado por el Papa Francisco, ha reunido a obispos de toda la región amazónica --ríos, bosques, estuarios -- y lo más importante, líderes indígenas de una variedad de comunidades. Los pueblos indígenas son los "primeros interlocutores de este Sínodo", según el documento de trabajo. Otros han sido invitados a asistir, escuchar y convertirse en "resonadores", para llevar el grito de la Tierra y sus pueblos a las comunidades donde viven.

He venido porque la destrucción de la tierra no se limita al Amazonas, por supuesto, sino que es un flagelo que está devastando todo el planeta. En las tierras de Salish estamos luchando contra la expansión de tuberías sucias, y en el norte, el Valle del Río de la Paz está programado para ser destruido. Estamos llamados, desde dondequiera que estemos, a tomar medidas para la transformación.

Hoy comienza oficialmente el Sínodo, con una misa en la Plaza de San Pedro. Aquí Pablo caminó, visitando las iglesias en casas pequeñas de los nuevos seguidores del Camino. Aquí fue asesinado proclamando el evangelio entre los romanos imperiales. Y luego, por supuesto, en un giro masivo de la historia, la iglesia se convirtió en una fuente de poder, destructiva en la forma en que participó en el imperialismo estatal, la invasión de tierras indígenas, la destrucción de los mundos de millones. En 1960, el gigante de la iglesia comenzó a cambiar lentamente. En el Concilio Vaticano II hubo un movimiento masivo dentro de la iglesia para restaurar el evangelio del amor y la liberación. El papa Francisco se ha convertido en el mayor papa de liberación desde la década de 1960. Por lo tanto, es un contraste extraño.

El mundo está en llamas. Necesitamos participar, todos nosotros, en la disminución de las llamas.

En la fiesta de San Francisco, el Papa inclinó la cabeza y escuchó las palabras de Ednamar de Oliviera Viana y juntos plantaron un roble.

Si hubo alguna duda, aquí está un párrafo del documento de trabajo para este Sínodo:

"El Papa Francisco, en su visita a Puerto Maldonado, pidió un cambio en el paradigma histórico, como resultado de lo cual los Estados ven a la Amazonía como un depósito lleno de recursos naturales, con poca consideración por la vida de los pueblos indígenas o por el Destrucción de la naturaleza. La relación armoniosa entre Dios Creador, los seres humanos y la naturaleza se rompe por los efectos nocivos del neo-extractivismo; por la presión ejercida por los fuertes intereses comerciales que desean imponer sus manos sobre el petróleo, el gas, la madera y el oro; por construcción relacionada con proyectos de infraestructura (por ejemplo, megaproyectos hidroeléctricos y construcción de carreteras, como carreteras entre los océanos); y por formas de monocultivo agroindustrial".

Reza con nosotros. Trama con nosotros para el cambio.

Emilie

### The Launching of the Synod that Could Change the World

This day Rome has the chance to be transformed. The Amazon has arrived. And the Church is being invited to listen. The Special Synod on the Amazonia, called by Pope Francis, has drawn together bishops from the entire Amazon region -- river, forest, estuaries -- and most importantly, Indigenous leaders from a variety of communities. Indigenous peoples are the "first interlocutors of this Synod", according to the working document. Others guests have been invited to attend, to listen, and to become "resonators" themselves, to carry the cry of the Earth and its peoples, into the communities where they live.

I have come because the destruction of the earth is not limited to the Amazon, of course, but is a scourge which is ravishing the whole planet. On Salish lands we are fighting the expansion of filthy pipelines, and in the north the Peace River Valley is slated to be destroyed. We are called, from wherever we are, to take action for transformation.

Today the Synod officially begins, with a Mass in St. Peter's Square. Here Paul walked, visiting the small house churches of the new followers of the Way. Here he was killed proclaiming the gospel among the Imperial Romans. And then of course in a massive twist of history the church became a source of power, destructive in the ways it participated in state imperialism, the invasion of indigenous lands, the destruction of the worlds of millions. In 1960 the behemoth of the church slowly began to change. At the Second Vatican Council there was a massive movement within the church to restore the gospel of love and liberation. Pope Francis has become the greatest liberation pope since the 1960s. Thus it is a strange contrast.

The world is on fire. We need to participate -- all of us -- in the dampening down of the flames.

On the Feast Day of St. Francis the Pope bowed his head and listened to the words of Ednamar de Oliveira Viana and together they planted an oak tree.

If there was any doubt, here is from the working document for this Synod:

"Pope Francis, in his visit to Puerto Maldonado, called for a change in the historical paradigm, as a result of which States view the Amazonia as a storage room filled with natural resources, with little regard for the lives of indigenous peoples or for the destruction of nature. The harmonious relationship between God the Creator, human beings, and nature is broken by the harmful effects of neo-extractivism; by the pressure being exerted by strong business interests that want to lay hands on its petroleum, gas, wood, and gold; by

construction related to infrastructure projects (for example, hydroelectric megaprojects and road construction, such as thoroughfares between the oceans); and by forms of agro-industrial mono-cultivation".

Pray with us. Plot with us.

Emilie